
Niederschrift Nr. 14 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, öffentliche 

Sicherheit und Kleingartenwesen 
der Stadt Schwentinental am Montag, den 15.02.2021 um 19.00 Uhr 

 in der Uttoxeterhalle 

Beginn: 19.00 Uhr        Ende: 21.53 Uhr 

Der Vorsitzende Herr Ramm begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für 

Umwelt, Verkehr, öffentliche Sicherheit und Kleingartenwesen, die Verwaltung sowie die 

anwesenden Zuhörer. 

Herr Ramm eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, öffentliche Sicherheit 

und Kleingartenwesen und stellt fest, dass die Einladung vom 05.02.2021 form- und 

fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Herr Ramm, Christian  (Vorsitzender) 

2. Frau Lossau, Sarah 

3. Frau Malterer, Hannelore 

4. Herr Ache, Christoph 

5. Herr Ehrig, Eduard 

6. Herr Lietz, Frederik für Herrn Voigt, Jan 

7. Frau Schneider, Sandra 

8. Herr Harting, Joachim 

9. Herr Lies, Sebastian 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

2. Herr Stubbmann, Michael (Amtsleiter) 

3. Frau Sommer, Katharina  (Protokollführerin) 

4. Herr Boss, Timo (Klimaschutzmanager) 

5. Herr Nebendahl, Thomas (Bauhofleiter) 

6. Frau Stange, Dörte  

7. Herr Müller, Andreas 

8. Herr Petersen, Bernd 

9. Frau Petersen, Claudia 

Vertreter der Feuerwehren: 

10. Herr Kühl, Stefan (Wehrführer FFW Raisdorf) 

11. Herr Egerland, Jürgen (Gemeindewehrführer FFW Schwentinental) 

12. Herr Lässig, Kai (Wehrführer FFW Klausdorf) 

 

13. 3 Zuhörer  

Herr Ramm stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind. 

Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  

 

 



Es werden folgende Änderungen zur Tagesordnung beantragt: 

 

Der TOP 3 wird um die Sachstandsmitteilung 011b/2021 ergänzt. 

Der TOP 8 wird um die Sachstandsmitteilung 015b/2021 ergänzt. 

Der TOP 12 wird um die Sachstandsmitteilung 043/2021 ergänzt. 

 

Der TOP 3 wird nach den Themen der Feuerwehren behandelt und der Antrag zum TOP 10 

wurde zurückgezogen.  

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

Über die nachfolgende Tagesordnung wird wie folgt beraten: 

 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 24.09.2020 

3. Zustimmung zur Wahl des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr Klausdorf  

(BV  016/2021) 

4. Fahrzeugbestand der Ortsfeuerwehr Klausdorf; 

Hier: Antrag auf Übernahme des Rüstwagens sowie Zuweisung eines 

Löschgruppenfahrzeugs für den Katastrophenschutz (BV  017/2021) 

5. Ersatzbeschaffung einer Drehleiter für die Ortsfeuerwehr Raisdorf (BV 018/2021) 

6. Zustimmung zu den Einnahme- und Ausgabeplänen für die Kameradschaftskassen 

der Freiwilligen Ortsfeuerwehren der Stadt Schwentinental für das Jahr 2021  

(BV 012/2021) 

7. Benennung und Widmung von Straßen, Wegen und Plätzen; 

Hier: Erweiterung Gewerbegebiet Dreikronen (BV 011/2021; SM 011b/2021) 

8. Errichtung einer Naturerlebnisbrücke im Schwentinepark (BV 015/2021; SM 

015b/2021) 

9. Umweltbildung in Schwentinental durch den BUND e.V. Schleswig-Holstein; 

Hier: Antrag vom 22.09.2020 auf Bezuschussung für das Jahr 2021 (BV 130/2020) 

10. Antrag der SWG-Fraktion vom 31.01.2021; 

Hier: Einrichtung eines Radfahrschutzstreifens in der Preetzer Chaussee/Klausdorfer 

Straße (SM 031/2021) 

11. Mitteilungen und Anfragen (SM 010/2021; SM 021/2021; SM 024/2021; SM 

043/2021) 

 

Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Beschlussfassung 

durch den Ausschuss voraussichtlich nichtöffentlich beraten. 

 

12. Mitteilungen und Anfragen 

 



 

Zu Top 1: Einwohnerfragestunde 
 

Es liegen keine Fragen aus der Einwohnerschaft vor.  

 

 

Zu TOP 2:  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, 

öffentliche Sicherheit und Kleingartenwesen vom 24.09.2020  

 

Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr, öffentliche Sicherheit 

und Kleingartenwesen der Stadt Schwentinental vom 24.09.2020 wird zustimmend zur 

Kenntnis genommen. 

 
 
Zu TOP 3:  Zustimmung zur Wahl des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr 

Klausdorf (BV  016/2021) 
 
Herr Ramm erläutert die BV 016/2021. 
 
Herr Haß gratuliert Herrn Lässig zur Wiederwahl zum Ortswehrführer der Freiwilligen 
Feuerwehr Klausdorf und lobt die Durchführung des Wahlverfahrens unter den besonderen 
Bedingungen.  
 
Anschließend wird wie folgt abgestimmt: 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der am 29.01.2021 erfolgten Wahl von Herrn Kai Lässig zum Ortswehrführer der Freiwilligen 
Feuerwehr Klausdorf wird gem. § 11 Abs. 3 Brandschutzgesetz zugestimmt. 
 
Abstimmung:  9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu TOP 4:  Fahrzeugbestand der Ortsfeuerwehr Klausdorf; 

Hier: Antrag auf Übernahme des Rüstwagens sowie Zuweisung eines 
Löschgruppenfahrzeugs für den Katastrophenschutz (BV  017/2021) 

 
Herr Stubbmann erläutert die Beschlussvorlage 017/2021 und stellt die alternativen 
Beschlussempfehlungen vor.  
Nach kurzer Diskussion wird über die Alternative C wie folgt abgestimmt: 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Dem Antrag auf Übernahme des Rüstwagens in den Fahrzeugbestand der OFW Klausdorf 
wird zugestimmt.  
Das Angebot des Kreises Plön auf Stationierung eines neuen Löschgruppenfahrzeugs für 
den Katastrophenschutz bei der FF Schwentinental wird angenommen. 
Bei den Planungen für den Bau eines Anbaus an das bestehende Gerätehaus der OFW 
Klausdorf ist ein zusätzlicher Stellplatz zu berücksichtigen. 
 
Abstimmung:  6 dafür, 0 dagegen, 3 Enthaltungen 
 
 



Zu TOP 5:  Ersatzbeschaffung einer Drehleiter für die Ortsfeuerwehr Raisdorf (BV 
018/2021) 

 
Herr Stubbmann erläutert die Beschlussvorlage 018/2021. 
Anschließend nimmt Herr Egerland als Gemeindewehrführer nochmals Stellung und erläutert 
den Bedarf seitens der Feuerwehr. 
 
Nach einer einstündigen Diskussion wird eine Vertagung des TOP´s zur nächsten Sitzung 
beantragt. Bis dahin sollen weitere Erkenntnisse aus den Haushaltsberatungen vorliegen 
und die Verwaltung wird beauftragt, basierend auf den Anforderungen der Feuerwehr 
detaillierte Angebote und zusätzlich entsprechende Leasing-Angebote nachzureichen.  
 
Herr Ramm betont, dass eine zuverlässige Drehleiter ein wichtiger Sicherheitsfaktor für die 
Menschen in der Stadt ist und lehnt eine Vertagung ab, da bis zur nächsten Sitzung keine 
grundlegend neuen Erkenntnisse zu erwarten sind.  
 
Über eine Vertagung des TOP´s wird wie folgt abgestimmt: 
 
Abstimmung: 5 dafür, 4 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu TOP 6:  Zustimmung zu den Einnahme- und Ausgabeplänen für die 

Kameradschaftskassen der Freiwilligen Ortsfeuerwehren der Stadt 
Schwentinental für das Jahr 2021 (BV 012/2021) 

 
Herr Ramm erläutert die Beschlussvorlage 012/2021 und beantragt für diesen TOP ebenfalls 
eine Vertagung, da entsprechende Zahlen zu den Rücklagen zur Beurteilung der Vorlage 
fehlen. 
Darüber wird wie folgt abgestimmt:  
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Zu TOP 7:  Benennung und Widmung von Straßen, Wegen und Plätzen; 

Hier: Erweiterung Gewerbegebiet Dreikronen (BV 011/2021;  
SM 011b/2021) 

 
Herr Haß erläutert die Beschlussvorlage 011/2021 sowie die Sachstandsmitteilung 
011b/2021 und spricht sich persönlich für den Vorschlag „Weitblick“ aus.  
Frau Stange schlägt die Bezeichnung „Nicolaustorp“ vor.  
Ein Großteil des Ausschusses spricht sich positiv für den Vorschlag „Dreikronen“ aus.  
 
Es wird über folgende Bezeichnungen abgestimmt: 
 
Nicolaustorpweg: 0 
Weitblick: 1 
Dreikronen: 7 
Dreikronenstraße: 1 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Die öffentliche Verkehrsfläche im Bereich der Erweiterung des Gewerbegebietes Dreikronen 
ist nach Fertigstellung dem öffentlichen Verkehr zu widmen. 
Die derzeitige Erschließungsstraße und künftige Gemeindestraße erhält die Bezeichnung  
 
„Dreikronen“. 
 



Zu TOP 8:  Errichtung einer Naturerlebnisbrücke im Schwentinepark (BV 015/2021; 
SM 015b/2021) 

 
Herr Haß erläutert die Beschlussvorlage 015/2021 sowie die Sachstandsmitteilung 
015b/2021. 
Nach kurzer Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Im Schwentinepark soll zwischen nördlich des Kraftwerks I über die Schwentine an Stelle der 
ehemaligen Fußgängerbrücke eine Naturerlebnisbrücke errichtet werden. Grundbedingung 
für die Realisierung ist die Gewährung von Fördermittel durch das sog. ELER-Programm der 
Europäischen Union, die (in Höhe von 53% der Gesamtkosten) durch die Verwaltung 
unverzüglich zu beantragen sind. 
 
Abstimmung: 6 dafür, 2 dagegen, 1 Enthaltungen 
 
 
Zu TOP 9:  Umweltbildung in Schwentinental durch den BUND e.V. Schleswig-

Holstein; 
hier: Antrag vom 22.09.2020 auf Bezuschussung für das Jahr 2021 (BV 
130/2020) 

 
Herr Ramm erläutert die Beschlussvorlage 130/2020. 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Umweltbildungsarbeit 2021 in Schwentinental mit einem 
Zuschuss in Höhe von 11.500,- Euro zu unterstützen. Die entsprechenden Mittel werden in 
den Haushalt für das Jahr 2021 eingestellt. Der Bund SH e.V. hat im Nachgang einen 
Verwendungsnachweis zu erbringen. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu TOP 10:  Antrag der SWG-Fraktion vom 31.01.2021; 

Hier: Einrichtung eines Radfahrschutzstreifens in der Preetzer 
Chaussee/Klausdorfer Straße (SM 031/2021) 

 
Herr Steenbock erläutert die Sachstandsmitteilung 031/2021. 
Eine kurze Unterredung seitens der Ausschussmitglieder macht deutlich, dass ein 
Radfahrschutzstreifen in dem genannten Bereich in beide Richtungen wünschenswert wäre. 
 
Der Antrag der SWG Fraktion wird wie folgt geändert und zur Abstimmung gegeben: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Möglichkeiten zur Einrichtung eines Radfahrschutzstreifens 
auf der Preetzer Chaussee / Kieler Straße zwischen der Kreuzung mit der L 52 und dem 
Kreisel an der Lise-Meitner-Straße in Fahrtrichtung Kiel und alternativ in beide 
Fahrtrichtungen mit den entsprechenden Behörden abzuklären, die voraussichtlichen Kosten 
zu ermitteln und die Ergebnisse dem Ausschuss zu den Haushaltsberatungen 2021 zur 
Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.  
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 



Zu TOP 11: Mitteilungen und Anfragen 
 
Mitteilungen 
 
Herr Haß erläutert kurz die Sachstandsmitteilungen 010/2021, 021/2021, 024/2021 sowie die 
043/2021. 
Zum Thema Winterdienst (SM 043/2021) gibt Herr Nebendahl noch ein paar ergänzende 
Informationen aus der Praxis.  
Herr Haß bedankt sich beim Bauhof für den guten Ablauf des Winterdienstes.  
 
Es liegen keine weiteren Mitteilungen seitens der Verwaltung vor.  
 
Anfragen 
 
Herr Ache erkundigt sich danach, wann die Baumaßnahmen für die Errichtung des 
Klettergerüstes auf dem Schulhof der Grundschule am Schwentinepark weitergeführt 
werden.  
Herr Nebendahl erklärt, dass es bereits im Vorwege zu Problemen durch Baumwurzeln 
gekommen ist.  
Derzeit wird geprüft, wie die entsprechenden Fundamente eingesetzt werden können, ohne 
die Bäume nachhaltig zu schädigen. 
Zusätzlich sollen auf dem Schulhof diverse Kanalleitungen saniert werden, diese 
Maßnahmen sollen abgewartet werden, da hierfür ebenfalls große Teile des Schulhofes 
aufgebrochen werden müssen. Hierfür ist eine Landschaftsarchitektin beauftragt, die 
Freiflächen neu zu konzipieren.  
 
Frau Schneider fragt an, wie es zur Sperrung der Eisfläche auf der Koppel am St.-Anna 
gekommen ist.  
Herr Haß berichtet über ein heute geführtes Telefonat mit der Polizei. Diese erklärte, dass 
die Situation vor Ort aufgelöst werden musste, da keinerlei Maßnahmen zum Schutz vor 
Übertragung des Corona-Virus eingehalten worden sind.  
Es haben sich zwischenzeitlich etwa 150 Personen auf der Fläche aufgehalten und keine 
Abstände eingehalten. 
Die Freigabe der Fläche dürfe aufgrund der Vorgaben nur unter Aufsicht erfolgen, dies lässt 
sich derzeit jedoch nicht einrichten.  
Der Bauhof hat die Fläche daraufhin mit „Betreten verboten“-Schildern versehen.  
Herr Nebendahl berichtet hierzu noch kurz von der Situation vor Ort.  
 
Herr Lietz weist auf die defekte Straßenbeleuchtung im Bereich der Sonnenhöhe und des 
Rathauses hin. Er teilt mit, dass sich unter der angegebenen Notrufnummer keiner zuständig 
„fühlt“. 
Herr Haß berichtet, dass es in dem Bereich zu einem Kabelschaden gekommen ist, die 
Stadtwerke Schwentinental aber dort bereits an einer Fehlerbehebung arbeitet.  
Eine Überprüfung der Notrufnummer wird vorgenommen.  
 
Es liegen keine weiteren Anfragen aus dem Ausschuss vor. 
 
Herr Ramm schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21.53 Uhr.  
 

Da für den nichtöffentlichen Teil keine Tagesordnungspunkte vorliegen, entfällt dieser. 

 

 

 gez. C. Ramm      gez. Sommer 

       
 Vorsitzender      Protokollführerin 


